



あくね

アクネ
うまいネ
自然だネ

阿久根特産

● ● ● 編集・発行／阿久根市役所 総務課 〒899-16 鹿児島県阿久根市鶴見町200番地



平成8年

7月号

お願いがかなうよう
いっぱいつけちゃった!!

(折多保育所の七夕まつり)

我ら海の子 阿久根の子



「いつか大島から泳いでやるわよ！」

長さ四十キロにおよぶ海岸線を有する我が阿久根市。この自然に恵まれた中、泳げない子どもを対象にした「阿久根市水泳教室」、小学校の「カヌー・カッター体験学習」が六月から始まりました。海に親しみ、強い精神力を培つてもらおうというのが目的で、そのひたむきに頑張っている子どもたちを紹介します。

大島遠泳をめざして

水泳教室

今年で十二回目、延べ六千人余りが受講している水泳教室では、高学年は七月二十日の大島遠泳に向けて特訓中です。

今年の参加者は小学校一年生から六年までの三百一十五名。一班にわかれ週二回ずつ練習をしています。基本から水泳を教えていたく指導者は二十三名で、各班で学年ごとに受持ち、一人ひとりの特性を見ながら教えていただいている。

六月から八月までの三ヶ月間で全体の八割以上が二十五メートル泳げるようになり、教室が終わるころにはまた一つたくましくなった子どもの姿を見ることができます。

海に親しむ

カヌー・カッター体験学習

市内の小・中学校がゆとりの時間を利用して、海に親しみ、心身を鍛えることを目的とした「カヌー・カッター体験学習」が開催されました。

社会体育課が指導するもので、小学生は高学年が対象。初めて体験する五年生は、一時間半の体験の中でも最初はぎこちないながらも後半は少し遠くまで出していくことができ、感激した様子でした。



「先生やっぱりこうですか？」



「バタバタ こうするんだよ！」

海って大きいし 楽しいね！

海の子体験学習を開催

西目小学校では生き生き子ども活性化事業の一環として、「大海に子どもたちの夢と大きなロマンを求めて」をテーマに、様々な海での体験を通して人を思いやる心を育もうと、海の子体験学習を六月二十日から三十日にかけて青年の家で開催しました。

子どもたちは各学年混じり班を編成、行動はすべて班ごとに行い、集合・移動などの規律訓練から、カッターなどの艇の操作、手旗、ロープワークを学び、カヌーなどの大会を行いました。



海に入るときの心がまえは？



海には楽しいことがいっぱい

クリーン・UP・あぐね

3万人クリーン作戦を展開します！

(7月15日から8月14日が作戦月間)

統一実施は7月21日(日)午前6時30分(花火を合図)



(昨年の作戦の様子)

緑の森と青い海という自然に恵まれた私たちのまち美しい阿久根を守っていくため、市民の方々をはじめ、各種団体のご協力をいただきながら、「3万人クリーン作戦」を実施いたします。

なお、統一日の21日に実施できない団体等は作戦期間内にご協力をお願いします。

※注意事項

1. 集めた空き缶、ゴミ等は区分して区公民館に出してください。
2. 収集には「ボランティア用袋」を配付します。
3. 作業、行き帰りには十分な注意を。

一般会計補正予算主な内容

(単位:千円)

弓木野地区水源開発診断調査業務等 委託	6,663
保健センター駐車場用地講入	32,398
不燃物収集委託	4,731
県単独村づくり整備事業他	14,730
畜産環境整備特別対策事業	7,510
県単独農道整備工事他	33,410
急傾斜地崩壊対策工事他	16,379
大川小学校便所改修工事他	41,830
市野球場投球練習場設置工事他	8,830
市債線上償還元金	124,120

平成8年 第2回定例市議会

一般会計三億二千八百万円を追加し

総額百十三億四千六百万円に

人権擁護委員に松木小衛氏を引き続き同意

平成八年第二回定例市議会は六月六日から二十一日までの十六日間の会期で開かれ、平成八年度一般会計補正予算など議案十二件を原案どおり可決したほか、報告五件、陳情二件、意見書二件を認定及び承認しました。

この中で人事案件として人権擁護委員の任期満了にともない、引き続き松木小衛氏(70)の推薦に同意しました。

一般会計補正予算では、弓木野地区水源開発調査費や不燃物収集業務の委託費、小学校校舎便所等工事請負費など、三億一千八百十二万八千円を追加し、総額百十三億四千六百十二万八千円としました。

可決された主な議案は次のとおりです。

○阿久根市火葬場の設置及び管理に関する条例の制定について

新火葬場の完成に伴い、供用を開始するため、条例を制定するもの。

○阿久根市非常勤消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一部改正について

消防団員等公務災害補償等共済基金法施行令の一部を改正する政令の施行に伴い条例

一部改正について

省令の一部が改正されたことに伴い、条例の一部を改正したもの。

○阿久根市産業開発促進条例の一部改正について

自然の産物を利用し、市内料理の発展のため後輩の育成に努めたい」と話していました。

国民宿舎職員が

料理技能試験に合格

國民宿舎に勤務する下薦信さん(47)がこのほど、厚生大臣の認定する日本料理専門調理員、及び労働大臣の認定する日本料理作業技能検定に合格しました。

この試験は伝統的な日本料理の継承を目的とするもので、合

格率約2割という難関を五年の歳月をかけ一度目の挑戦で突破しました。

下薦さんは料理一筋三十一年のベテランで、國民宿舎には昭和五十一年から職員として人所しています。

下薦さんは「阿久根の豊富な

の一部を改正したもの。

○阿久根市消防団員等公務災害補償条例の一部改正について

非常勤消防団員等に係る損害賠償の基準を定める政令の一部改正に伴い条例の一部を改正したもの。

○阿久根市産業開発促進条例の一部改正について

自然の産物を利用し、市内料理の発展のため後輩の育成に努めたい」と話していました。

○阿久根市火葬場の設置及び管理に関する条例の制定について

新火葬場の完成に伴い、供用を開始するため、条例を制定するもの。

市内ゴミ収集日が7月から変わりました

(■は変更になった区です)

塵芥収集日程表

地区名	燃えるゴミ (毎週)	燃えないゴミ (毎月)	地区名	燃えるゴミ (毎週)	燃えないゴミ (毎月)
市街地 波留、大丸、倉津 潟、遠見ヶ岡	月・木	第2・4水	西目 佐潟、高之口、 飛松、大川島、柏 馬見塚	月・木	第2・4水
高松、新町、町 浜、上野	火・金		落	水・木	
赤瀬川 中村、寺山、浦 牧内、東牧内、段 大尾	火・金	第1・3水	大川 牛之浜、中屋敷、 的場、尻無中、 尻無下、 仲仁田、野本	月・木	第1・3水
山下 遠矢、山下馬場	月・木	第2・4水	川畠中、尻無上	水・木	
尾崎、弓木野	水・木		鶴川内 椿、桑原城上 桑原城下、羽田 宮原、横手、長谷	月・木	第2・4水
脇本 脇本馬場、下村 脇本浜、上原、 橋之浦東、黒之浜 橋之浦西、大谷	火・金	第1・3水	葛野、木佐木野 尾原、米次 田代中、田代下	水・木	
筒田、桐野上、 桐野下、大測川、 瀬之浦上、古里 瀬之浦下、黒之上 深田、大灘、小灘 八郷、松ヶ根	水・金		折多 牟田、永田上 永田下、折口東 大林	火・金	第1・3水
			大下、丸内、内田 陳之尾	水・金	

※市内リサイクルの日は水曜日から木曜日に変更になりました。
(決められたリサイクルステーションに出しましょう。)

※決められた場所・時間・曜日に指定ゴミ袋で名前を書いて出しましょう。

詳しいことのお問い合わせは市環境保健課 ☎ 73-1211 (内線 1433) まで

子どもを非行に走らせないための家庭の心構え



もうすぐ夏休み。子どもたちにとって、学校生活から解放されるこの時期は、自由で楽しい半面、生活のペースが乱れがちになり、ちょっとしたきっかけや弾みで非行に走ってしまう危険な時期もあります。ここでは、凶悪で粗暴な犯罪が増加している少年非行の現状と、子どもたちを非行に走らせないための家庭の心構えについて考えてみます。



子どもの言動に注意し 非行の芽を早めに摘み取る

警察庁のまとめによると、平成七年中に刑法犯として捕獲された少年（十四～十九歳の男女）は約十二万六千人、前年に比べ約五千人減りました。しかし、成人を含めた刑法犯の総数は約二十一万三千人で、依然、少年非行は憂慮すべき事態にあります。

■凶悪事件や集団犯罪が増加

犯罪の内容をみると、最も多いのは万引きなどの窃盗犯です。ここ数年の傾向としては、恐喝や強盗、放火といった凶悪で粗暴な事件が増えており、中学生によるタクシー強盗事件（京都府）や連続放火事件（茨城県）など、これまで大人によるものと思われていた犯罪が、少年によって引き起こされています。

少年非行のもう一つの特徴として犯罪の集団化が挙げられます。専門学校生六人による睡眠薬を利用した連続強盗・婦女暴行事件（神奈川県）や、無職の少年らによるリンチ殺人事件（大阪など三府県）など、非行グループによる犯行が目になります。集団化することで犯罪の度合いが拡大し、事件の凶悪化を招いています。また、最近では、いじめが原因で起る事件や女子が性的被害を受けるケースが増えてきました。

■凶悪な犯罪へとエスカレート

少年非行はいつも、万引きなどの軽い犯罪から始まり、次第に集団による恐喝や暴行など凶悪な犯罪へとエスカレートしていきます。日々これから、家族など周りの人々がその兆候を早く発見し対処することが、非行を防止するためのポイントです。

〈非行に走る主な兆候〉家庭でこんなサインが出たら要注意

- 行き先を言わず外出したり帰宅時間が不規則で遅くなったりする
- 夜遊びや外泊が多くなる
- 友達が変わり、柄も悪くなる
- 髪を染めたり、ピアスをするなど髪型や服装が派手になる
- 落ち着きがなくなり、うそをついたり家族との対話を避けたりするようになる
- ささいなことで怒るようになり、親に反抗するようになる



非行への兆候が見えたら迷わず相談を

都道府県の警察本部や各警察署では、少年の非行や家出、自殺などを防止するために「少年相談」窓口を設けています。また「ヤング・テレホン」「いじめ110番」など電話による相談も受け付けています。子どもの問題で悩む保護者はもちろん、だれにも悩みを打ち明けることのできない子どもたちからの相談にも応じています。心理学などに関する知識をもつ専門職員や経験豊富な婦人補導員などが適切な指導や助言を行っていますので、非行への兆候がみえたり悩んでいたりしたら、迷わず相談しましょう。

授業参観

各地で多催な行事



ワラの強さと やわらかさを知る

鶴川内小学校

鶴川内小学校では六月十六日、地区内の児童の祖父母に呼びかけ、親子三代でワラを使つた綱作りに挑戦しました。市がすすめている生き生き子ども活性化運動の一環として、親子だけでなく、祖父母との交流を図るのが目的。鶴川内地区の田畠に囲まれた特性を出せないかと今回初めて行いました。

体育館に集合し、児童や母親はお年寄りに綱跳び用の綱作りを習い、父親らは綱引き用の大きな綱を作ることになりました。

お年寄りは児童な手さばきであつと言ふ間に綱を編んでいきますが、見よう見まねの児童はなかなか思うようにできません

でしたが、お年寄りに一人ずつ手ほどきを受け、立派な綱が出来上りました。

一方、父兄らは慣れているのかみんなが協力し、綱引きには十分なほどの綱が編めました。

児童らは出来上がった順に綱跳びをして完成を喜び、その後児童にお年寄りや父母らが綱引

地区内の児童の祖父母に呼びかけ、親子三代でワラを使つた綱作りに挑戦しました。

市がすすめている生き生き子ども活性化運動の一環として、

親子だけでなく、祖父母との交流を図るのが目的。鶴川内地区の田畠に囲まれた特性を出せないかと今回初めて行いました。

体育館に集合し、児童や母親はお年寄りに綱跳び用の綱作りを習い、父親らは綱引き用の大

きな綱を作ることになりました。各学年ごとにテーマを決め、親子で協力しあつて物を作り上げる体験をしました。

大川小学校では六月十六日、

一、二年生は紙工作、三、四年生は空氣鉄砲、五年生は竹馬

お父さんの料理 おいしかった！

大川小学校



きで挑戦ましたが、いづれも児童の勝ち。団結した児童らに大人も歎がたたず、勝った児童らは大変喜んで、楽しい時間を過ごしました。

廃品がみごとに大変身

西目小学校



西目小学校では六月一日、古

タイヤを利用したフランクーポット作りを体験し、晴天の空のもと心地よい汗を流しました。

当日は運動場いっぱいに親子が広がり、説明を受けましたが、簡単なように見えてなかなか大

変らしく、特に裏返しにするのが広がり、説明を受けましたが、簡単なように見えてなかなか大

変らしく、特に裏返しにするのは力仕事で、父親は汗をかきながら子供のために頑張りました。

ベンキ塗りは子供の仕事で、塗りもれがないように丁寧に塗つ

っていました。

出来上がってみるとなかなか立派なフランクーポット。土を入れるとホイールを留める穴が適度な水抜きになり、また、頑丈なゴムなので庭に放置しても十

年はもつとのこと。

そして、各家庭でさらに親子力を合わせて花を育てるように

学校で育てた花の苗もいっしょに配られました。

子どもも驚いていました。

しかし、中にはいつも料理をしているのか見事にジャガイモの皮をむいて見せる父親もいて、その後、できあがったおにぎりと豚汁でいつしょに楽しい昼食をとりました。

いじめ問題を考える

「子供を生かす親と教師の 生徒指導セミナー」開催



市教育委員会と県総合教育センターでは、「子供を生かす親と教師の生徒指導セミナー」を六月十八日、市民会館大酒店で開催しました。

このセミナーは社会的な問題となつてゐる児童・生徒のいじめや非行・登校拒否などについて、県内各会場を持ち回り、「心

豊かな子供、思いやりの心をもつた子供にするには」等親と教師がいつしょになつて学ぼうとするものです。

午前中は人間関係づくりと積極的生徒指導として教師を対象に講義がありました。そして、午後からは「いじめ問題への教師と親のかかわり」というテーマで事例発表が行われ、参加した児童・生徒の保護者や教育関係者などから討議の意見が出されました。特に「教師として子供の行動を通して、子供が何を求めているか気づくことが大事ではないか」、「いじめは学校の問題ばかりではない。いじめを受けている子供の親の大半は気がついていない」など、教師として、また、親として子供とのふれあいが必要であることなどの発言がありました。

その後、鹿児島大学医療技術短期大学部助教授の深野佳和氏による「子供の成長と親のかかわり」と題して講演があり、会場につなげた参加者は熱心に聞き入っていました。

「わざ」と題して講演があり、会場につなげた参加者は熱心に聞き入っていました。

釣りはマナーが大事

親子釣り大会開催

日本フィッシング青少年団



ヒラメを放流する子供たち

脇本地区の小学生から高校生で組織する日本フィッシング青少年団（会長中村主税さん）が六月九日、団員やその親など四十人が参加し、深田港で第一回親子釣り教室を開催しました。同青少年団は近年の釣り人のマナー低下により、環境破壊が著しいとして、釣りを楽しむなか環境づくりを考えようと、本年四月に設立された全国で初めての青少年団です。

この教室では初めに中村会長が「海のことを理解し、釣りマナーを理解することが大事。子供だけでなく親にも勉強してもいい」と話しました。同青少年団では今後も釣り大会や市の主催する水産教室、クリーン作戦への参加などを計画しています。

役に立つてます！

サマーランボ宝くじ
毎年行われる「サマーランボ宝くじ」が今年も発売されます。

この宝くじは市町村振興・文教施設や農林業施設備事業等の地方債権資金として市町村に貸し出され様々な事業に役立っています。阿久根市においても農道・土地基盤整備事業などに融資を受け、市民の皆さまの生活に関連する事業を行っています。

また、今回から予約引換券が不要になりお求めやすくなっています。

◎販売期間

8月20日(火)

9月6日(金)

◎抽選日

9月20日(金)

◎当選金

1等 六千円
2等 二千五百万円
3等 一千万円
百万円



阿久根の紹介をするシークイーン

PRを行ったのは観光協会、特産品協会の代表者、及びシークイーン、ポンタン娘など十二名で、阿久根駅から八代までの往復で行いました。シークイーンはピンクの制服、ポンタン娘はカスリの着物、男性は黄色のとキャップフレーズのはいったおなじみのボロシャツで乗車。

車内アナウンスで阿久根の海水浴場の紹介をされた後、シークイーンとポンタン娘が特産品の塩わかめとポンタン漬け、観光パンフレットの人づたプレゼントをお客の一人ひとりに配布しました。どうぞこの夏は海のきれいな海水浴場へきてください」と言うと「ぜひ行ってみたいですね」と笑顔で応えました。

今年の夏はぜひ 「阿久根」の海へ

特急つばめ観光宣伝隊

夏場の阿久根を紹介しようと観光宣伝隊が六月二十一日、「特急つばめ」に乗り込み乗り合せた乗客に観光PRを行いました。



書齋で作業中の古園さん

阿久根の方言まとめ ——鴨区の古園清一さん

市内鴨区の古園清一さん(77)

がこのほど阿久根を中心とした方言集「ふるきことば」を自己出版されました。

今回出版された「ふるきことば」は四百二十三ページで、自然、生活、農林業など項目別に分けられた六千四百語にわたる言葉が記されています。また、特技の書道と水墨画などを用いています。もともと資料収集な

列車内はほぼ満席状態で用意された八百セットを配り終えた関係者らは冷房のきいた車内でも汗だくになっていました。

沿岸防犯連絡協議会 総会開かれる

阿久根警察署管内の沿岸犯罪事故の防止を目的とする沿岸防犯連絡協議会の総会が六月二十日、国民宿舎で開催されました。同署管内は約一百十一キロに及ぶ長い海岸線を有しております。

「沿岸警戒警備・監視活動」は重点業務の一つとなっています。密輸などが急増している中、監視活動を強化するため「沿岸監視強力員制度」の発足が新たに承認されました。



みんなのアルバム

楽しい話題・催し物などお知らせください。

市役所 広報係 ☎ 73 1211



幼稚園児が職場を慰問

—めぐみ幼稚園—

めぐみ幼稚園年長組の園児が6月5日、市内の公共機関等を訪れて日頃の苦労をねぎらいました。

同幼稚園では30年前から慰問を続けており、いつもみんなのためにお仕事をされている方々に感謝の気持ちを込めて毎年行っています。今年で31回目。園児が自宅から持ち寄った花に自ら書いた手紙を添えてプレゼントしています。

市役所では新村市長に「いつもごくろうさまで。これからも頑張ってください」と感謝の言葉と、花束を贈ると、新村市長が「今後も皆さんのために一生懸命頑張ります」とお礼の言葉を述べました。園児らは市内39箇所を2日間かけて訪れ、かわいい子供たちの来訪に、勤務されている方々は笑顔で応えていました。

交流学習で地引き網を体験

—西目・尾崎小学校—

高之口の赤崎海岸で6月23日、西目小学校と尾崎小学校の児童が地引き網を体験しました。

両校は昨年から交流学習を行っており、西目小学校は海を、尾崎小学校は山を活かしたユニークな交流内容を取り入れています。

今回は西目小は3~4年生48人、尾崎小は全校16名が参加。西目漁協や父母、地域の方々の協力を得て西目小では地引き網としては5回目になりますが、赤崎海岸の湾内では初めての試みです。

沖の船からうたれた網を少しずつ力を合わせて引き、魚が入っているとのダイバーの声により一層力が入り、網を引き上げてみるとタイやアジ、アラカブなどにまじって大きなエイも入っており、日頃見ることのできない魚に、子供たちは歓声をあげていました。



今年もショウブ見事に咲く

—笠山観光農園—

笠山山頂にある笠山農園では、植えられたショウブの花が六月下旬見頃となり訪れた人々の目を楽しませました。

同農園にはショウブが六十種約四万本と、アジサイ十種七百株が植えられています。笠山の頂上は東シナ海から阿久根大島、薩摩海岸も見下ろせる絶好の場所。

今年は春の冷温が続き、開花は例年より少し伸びたものの徐々に咲き始め、六月中旬は一斉に咲きました。

カヌー指導者講習会開催

市内の小学生を対象に行われるカヌー体験学習に向けて、先生方の講習会が6月6日㈯ 6:57フールで行われました。

最初に資料をもとに専門用語やバドルの扱い方を教わった後、実際にカヌーに乗り社会体育課の職員から講習を受けました。

初めての先生が多く、バドルを漕いでモグルグル回ったり、転覆したりしていましたが、しばらくすると要領がわかったのが上手に進めるようになり、子供たちに教える自信もついたようでした。





小学生が田植えを体験

—大川小学校—

大川小学校の6年生34名が6月22日、昔ながらの手による田植えに挑戦しました。

同校では勤労生産学習の一環として、普段口にする食べ物がどのようにして作られ、またどれだけ大変な仕事なのかを知ろうと、父母の協力により初めて行ったものです。

提供された西方の田に集合した児童らは、田んぼに入るのも初めての子供ばかり。苗の植え方を教わった後、とまどいながらも教わったとおり植えていき、最初は尻もちをつくなどぎこちなかつたようですが、後半はすっかり慣れて上手に植えられるようになりました。夏休みを利用して草取りなどの手入れもし、秋には自分たちの手で収穫、調理をする予定です。

3保育所・児童館で合同運動会

—尻無・大川・牛之浜—

大川地区の3つの保育所・児童館が合同で6月29日、大川中学校体育館でミニ運動会を開催しました。

運動会を行ったのは尻無児童館、大川保育所、牛之浜児童館で園児は合計43名、34家族です。今年で8回目をかぞえ、どの園も年々児童の減少が進み、また、同じ小学校区内であるため友だちづくりの一環として開催しています。

種目は保護者らも参加するお手玉取りや、二歳児から年長児までの園児全員がリレーする全員リレーなど多彩。また、おじいちゃんやおばあちゃんらも応援に駆けつけ、たいへんにぎわい、園児らは大勢のお友だちとなかよく楽しいひとときを過ごしました。



おまわりさんが水難救助訓練を実施

—阿久根警察署—

夏休みを前に阿久根警察署で6月25日、水難事故における救助訓練を実施しました。

警察署の管轄は阿久根・長島・東の3市町でいずれも広い海岸線に多数の海水浴場があり、中には警察官が駐在する海水浴場もあります。そのため水難事故現場に遭遇した場合に即座に対応し、人命救助に役立てるようにと実施したものです。

訓練には警察署管内の駐在所や派出所などから38名が参加。阿久根消防署の救急隊員の指導のもと、訓練用の人体模型を使い心肺蘇生を教わりました。

幸いにもここ数年市内では水難事故による犠牲者が出ていませんが、万が一に備えて訓練する署員も真剣そのもの。楽しい夏休みを過ごして欲しいと願いを込めて訓練にあたりました。

人命救助で表彰される

—川畑中の川畑義行さん—

川畑中区の市臨時職員川畑義行さん(60)にこのほど阿久根警察署長から人命救助で活躍されたとして感謝状が贈されました。

事故が起きたのは6月3日、市役所裏の大橋川で、3歳の女の子供たちが川べりで遊んでいるうち、足をすべらせ川に落ちたもの。その時通りかかった川畑さんがすぐ川に入って子供をすくい上げました。救助したのが川の途中で子供の体が見えたので発見でき、大事にいたりませんでしたが、少しでも発見が遅かったら港側に流れ取り返しのつかないことになっていました。

その時の状況を川畑さんは、「無我夢中で川に飛び込み子供を引き上げるのが精一杯で、あまりよく覚えていませんが、発見できて本当に良かったです」と話していました。



今月の新着図書

児童書▽丘のむこうの小さな町へ▽おじいちゃんへのプレゼント▽かちんこちゃんのムニア▽黄色いボール▽七人の大昔の幽霊▽夏の丘、石のことば、他一般書▽丸山健一「争いの樹の下で(上下)」▽NHK人体プロジェクト「安楽死一生と死をみつめる」▽栗本薫「怒りをこめてふりかえれ」▽藤枝静男「今こそ」▽青野聰「偶然のネットワーク」▽堀田あけみ「唇の、するこことは」▽山本昌代「九季子」▽佐藤愛子「結構なアミリー」▽山崎洋子「恋を追う女(ひと)」▽五木寛之「ここに」とからだ」▽ステイブン・キング「ザ・スリー」▽筒井康隆「ヤズ小説」▽竜門冬「小説千利休」▽大江健二郎「日本語と日本人の心」▽平岩弓枝「水鳥の闇(上下)」▽大野芳「山本五十六自決セリ」▽北方謙三「余燐(上下)」▽加賀乙彦「炎都(上下)」▽大木田守「沖縄の心の原点」▽三木卓「ボディ・シアンプー」他多数

阿久根短歌会

自からのりハビリとして歩む道
堤の雑草日々逞しき

疾く逝きし母は働くのみなりき
母思ひ居り今日は母の日

隣り家のサボンの花の匂ひくる
南の風のわたらるころほひ

新町 達矢 律
店内に乳母車えらぶ若き夫婦手
話は生れくる子のことならん

脇 本 宮原 範子
雨降らば芋植うるべく畝立す赤
土烟固く手間取る

赤瀬川 繁瀬 紀夫
子供なき娘のもとに小さき甥母
の日の花届けしときく

琴 平 川畠 スミ
賜りし退職記念の品々を写真に
撮りて夫は整理す

上野 龍沢 笑子
土白く萎えし双葉の向日葵に花
を頼みて水注ぎをり

脇 本 太田 徳江
テlevi見も昼寝も氣まま樂しか
先回りさせ、その通り道であ
る唐田に差し向けました。そ
んなことは知らず、唐田に
差しかかりますと、不意に四
方から追手に攻められました。

位清は逃れる手段もなく、
ここが最期とその場で敵に
討たれるのを悟りとせず、
夫人を刺し自らも切腹し果
てました。従つていた者も
位清夫妻のあとを追つて自
害したといいます。

上野 河南誠一郎

歴史スポット

吉田位清の墓

(38)



密柑畠に囲まれた農道の傍ら
に、一メートルたらずの頂上が
尖った三角形の自然石が建てら
れていますが、これが位清の墓
といわれています。

もと唐田にあつたが道路拡張
のとき移され、いまは隣の古田
塚という字地に祀られています。

吉田位清は代々大隅の国吉田
城(松尾城・本城)主で二十町
九段を領していました。

位清の妻は伊作家善久の娘で

位清は島津忠良(日新公)の姉

位清の妻は忠良(日新公)の
姉で日新公の夫人は出水城主薩
州家第四代忠興の妹でしたので
忠興を頼って落ちのびて行きま
した。

忠隆はこのことを知ると島津
善左衛門安久を追手として
先回りさせ、その通り道であ
る唐田に差し向けました。そ
んなことは知らず、唐田に
差しかかりますと、不意に四
方から追手に攻められました。

位清は逃れる手段もなく、
ここが最期とその場で敵に
討たれるのを悟りとせず、
夫人を刺し自らも切腹し果
てました。従つていた者も
位清夫妻のあとを追つて自
害したといいます。

誕生
おめでとう

※敬称略

出生児

川畠
洲崎
黒木
堀切
健志
志(牧内)

信一
(黒之浜)

永清
一(下村)

康文
(牧内)

二(半之浜)

落水
松水

大尾
津田

西
詩

三石
優津

迫
龍

大尾
一(大尾)

中原
貴

春
一(大尾)

聖
久

高
治

幸
(牧内)

徳
(高之口)

松本
高文

大丸

相談



▽税金(商工会議所)
7月22日(月)10時~15時

▽交通事故(市役所)
8月8日(木)

9時30分~15時30分

お盆の帰省は空港バスのご利用を

空港 → 阿久根

鹿児島空港	折多校下	阿久根駅前	市役所前
9:30	11:23	11:30	11:35
10:40	12:33	12:40	12:45
11:50	13:43	13:50	13:55
12:50	14:43	14:50	14:55
13:50	15:43	15:50	15:55
15:30	17:23	17:30	17:35
16:40	18:33	18:40	18:45
18:00	19:53	20:00	20:05
19:20	21:13	21:20	21:25
21:00	22:53	23:00	23:05

料金 1,900円

阿久根 → 空港

市役所前	阿久根駅前	折多校下	鹿児島空港
5:30	5:35	5:42	7:35
6:55	7:00	7:07	9:00
8:25	8:30	8:37	10:30
9:25	9:30	9:37	11:30
10:25	10:30	10:37	12:30
11:55	12:00	12:07	14:00
13:25	13:30	13:37	15:30
14:55	15:00	15:07	17:00
15:55	16:00	16:07	18:00
16:55	17:00	17:07	19:00

料金 1,900円



古里区
(22) 110

友達の輪
山田美和さん
(22) 110

理学療法士というリハビリのお手伝いをする仕事をしています。患者さんの笑顔にやりがいを感じています。大のネコ好きで家には10数匹いますが、捨てられてるとつい拾ってきちゃうんです。

- 趣味 現在バスケットに熱中しています。
- 性格 ドジだけどだいじょうぶ！
- 理想のタイプ 明るくて前向きな人
- 私のモットー 何でも一生懸命やること

次の友達を紹介してください。

はい、次は高松区の山下理恵さんです。

迫	西	長	京	池	別	西	青	芝	平	小	牛	倉	牛	宮	福	木	平	松	浜	連	牛	谷
牧	田	瀬	田	崎	府	田	園	木	床	園	之	津	堀	原	崎	下	喜	下	崎	下	ノ	口
七	子	ツ	ス	ス	一	西	ミ	ミ	重	冬	ヨ	正	勝	タ	ク	由	信	次	岩	矢	シ	死
ツ	松	ル	フ	ミ	伸	サ	盛	ヅ	義	野	志	志	行	エ	エ	74	84	72	91	ツ	ヤ	に
子	夫	子	ミ	子	正	サ	吉	エ	重	ヨ	正	76	51	84	65	84	83	72	91	オ	ミ	者
62	83	87	75	71	76	71	86	73	85	78	84	84	69	76	51	84	65	84	86	85	84	年齢
内	牧	東	長	上	桐	大	高	丸	尾	連	下	牛	倉	永	上	天	吉	桐	天	平	尾	区
里	里	里	里	原	原	之	之	之	之	連	下	倉	連	町	田	喜	野	九	野	九	行	夫
城	城	城	城	下	尾	口	口	口	口	下	牛	連	下	野	下	野	九	野	九	行	夫	晃
ミ	ミ	ミ	ミ	原	原	原	原	原	原	牛	倉	連	野	野	野	野	野	野	野	行	夫	穂
勝	勝	勝	勝	佐	清	光	キ	イ	隆	フ	弘	ナ	秀	重	幸	美	信	ア	喜	敏	政	清
一	一	一	一	海	海	海	海	海	海	海	海	海	重	貞	一	一	一	一	一	一	一	穂
工	工	工	工	サ	サ	サ	サ	サ	サ	サ	サ	サ	ノ	ノ	ノ	ノ	ノ	ノ	ノ	ノ	ノ	穂
美	則	則	則	彦	彦	彦	彦	彦	彦	彦	彦	彦	比	比	比	比	比	比	比	比	比	穂
一	一	一	一	サ	サ	サ	サ	サ	サ	サ	サ	サ	子	子	子	子	子	子	子	子	子	穂
工	工	工	工	一	一	一	一	一	一	一	一	一	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂
穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂	穂

消費生活講座 36

「案内書だけ」も危ない資格商法の勧誘

ある日、突然職場に電話がかかってきて「あなたの持つものになる資格です」とことは巧みな勧誘。

「案内書だけでもご覧ください」と言われ、返事をしたところ後日、聞いたことのない団体から、宅配便で会員証といろいろな講座の案内や振込用紙が届きます。

「案内書だけ」と思っても、あいまいな返事はつけ込まれるものです。

また、一度、名前や住所を知られると同じ団体から様々な案内が送られて来るようになります。業者の執拗な勧誘にはきせんとした態度できっぱり断ることが基本です。

消費生活上で、こまつたな？
おかしいな？と思ったら市役所商工観光課の消費生活相談窓口までご相談ください。

☎ 73-1211 内線(1111)



ごめいふくを
お祈りします

保健センター

へるヘル教室

参加者募集!

60歳未満の方で、これまでの健康診査結果で異常なし、要指導の方を対象に、運動・栄養・休養について楽しみながら学ぶ「へるヘル教室」を開催します。健康アップ、生活のリフレッシュをしたい方はぜひお申し込みください。

期間 9月1日～12月までの10回

場所 出水保健所
内容 健康チェック、体力テスト、運動(レクリエーション、ニュースボールなど)、調理、その他健康に関すること。

申し込み先
市保健センター

☎ 073-3768まで

福祉事務所

第五回シルバー文化作品展

作品募集中!

平成8年度の高校卒業または卒業見込みの方を対象に自衛官を募集します。

▽募集種目(一) 内は受付期間

・防衛大学校学生

一般(9月17日～10月15日)

推薦(9月5日～9月10日)

文化創作意欲を高めるため、シルバーカー文化作品展が9月11日から16日まで県歴史資料センター黎明館で開催されますが、その出品作品を募集しています。

・防衛医科大学校学生
及び看護学生
(9月17日～10月15日)

・航空学生、一般曹候補学生
及び曹候補士
(8月1日～9月9日)

・2等陸、海、空士
男子 年間を通じ受付
女子(8月1日～9月13日)

・60歳以上の方
・出品作品

・出品点数は全部門を通じ
人1点とし、出品者創作で
未発表のものに限る。

・垂イク(波瀬)
河南ミキ(町)
木下信一(大丸)
磯貝チサ子(上野)
浜崎敏行(大丸)
宮原幸男(永田下)

・申込み・詳細については
福祉事務所(内線1411)
までお問い合わせください。

・会へ香典返しの寄付がありま
た。ありがとうございました。

・敬称略

社協だより

次の方々から市社会福祉協議会へ香典返しの寄付がありま
た。ありがとうございました。

・3種混合(ジフテリア・百日咳・破傷風)一期初回(三回接種)
○H7年1月1日生
H8年3月31日生までの者

●予防接種		期日	対象者	受付時間
30日	曜日			
13日	金	19:00	時	13:00
14日	木	20:00	間	13:30

●母親学級		期日	対象者	受付時間
30日	曜日			
13日	金	19:00	時	13:00
14日	木	20:00	間	13:30

母と子のコーナー

・乳幼児健診
(8月1日～9月9日)

期日	曜日	内 容	対象者	受付時間
21日	水	6ヶ月児健診	H8年1月生	13:00

期日	曜日	内 容	対象者	受付時間
28日	水	3ヶ月児健診	H8年4月生	13:00

期日	曜日	内 容	対象者	受付時間
5日	月	歯科健診後3ヶ月以内の幼児		10:00

期日	曜日	内 容	対象者	受付時間
19日	月	歯科健診後3ヶ月以内の幼児		10:00

保健センター・8月の行事

お問い合わせ 保健センター ☎ 073-3768

- 結核・肺がん検診(レントゲン検診)
8月20日～10月4日まで
- 基本健康診査・胃がん検診(胃癌しよう症健診)
8月22日本地区公民館
- 8月23日金 保健センター

市役所からのお知らせ

市民会館自主文化事業

プロードウェイミュージカル阿久根公演
劇団「トムシアター」

「マイ・フェア・レディ」



本格的プロードウェイミュージカルを見てみませんか？

日 時 平成 8 年 7 月 27 日(土)
 午後 7 時 開演
 場 所 阿久根市民会館 大ホール
 入場料 親子券 1,200 円
 大 人 1,000 円
 高校生以下 500 円

お問い合わせ先 市民会館 72-1051

・7月1日付（一）内は前職
△建設課主幹兼維持係長
仮屋園一徳（同維持係長）
▽総務課技師 花田浩一（環境
保健課技師）

○7月23日
○8月1日・8日・22日
時間 10時から10時30分まで
出水保健所から保健センター
にひきとりにきます。

「おやんち
ひとり

野犬の苦情は
出水保健所
☎(63)3111
までお願いします。

子どもと「遊びの教室」に
参加してみませんか？

——「子どもにやさしい街づくり事業」



福祉事務所では、少子化や核家族化、両親の共働きによる子どもの環境の変化に対応するため、未就学の児童とその保護者を対象に、子どもとの遊び方を指導する「遊びの教室」を平成8年度から開催しています。

親子での遊び方の指導のほか、料理教室、子どもの春服相談会などを行っています。

多くの友だちをつくり、楽しく遊びましょう。

※8月の予定は次のとおりです

期日	曜	場所	時間
8月1日	木	臨本地区公民館	10:00
8月8日	木	西目地区構造改善センター	5
8月21日	水	臨本地区公民館	12:00
8月29日	木	鶴川内地区集会施設	

お申し込み・お問い合わせは
福井事務所社会係 ☎(0781)2111(内線1415)まで。

「暮らしと物価の講座」

参加者募集

物価が世界的にも高いと言わ
れる日本。もっと合理的な生活
設計や暮らしに関する物価動向
物価問題についての認識を深め
てみませんか。

○7月20日	(海の日)
○7月21日	
内山病院	73-1-0555 (本町)
黒木医院	73-1-551 (高松)
○7月28日	75-0-2000 (下村)
喜多医院	72-0-038 (大丸)
○8月4日	
門松医院	73-0-553 (鶴見町)
○8月11日	
上野医院	72-1-228 (港町)
○8月18日	
山田クリニック	72-0-420 (本町)
○8月25日	
北国医院	72-0-016 (本町)

商工觀光課

在宅医さん

鹿児島県知事選挙

7月28日(日)投票日

告示日 7月11日(木)

不在者投票 7月11日(木)~27日(土)

海区漁業調整委員会委員選挙

8月1日(木)投票日

告示日 7月23日(火)

不在者投票 7月23日(火)~31日(水)

阿久根市長選挙

9月1日(日)投票日

告示日 8月26日(日)

不在者投票 8月26日(日)~31日(土)

立候補予定者説明会 8月16日(金)

(※出席される方は必ず印鑑をご持参ください)

くわしくは市選挙管理委員会事務局まで

☎73-1211 内線1341

平成8年度 少年少女弁論大会

市内各小・中学校の代表者が、それぞれの演題で熱弁をふるいます。どなたでもお気軽にご来場ください。

○日時 8月6日(火) 午前9時25分~12時

○会場 市中央公民館大ホール



又は阿久根警察署
☎73-0110

篤志寄付

広報送付お札として次の方から
寄付をいただきました。
ありがとうございました。

大川内信子様 (東京都豊島区)
平峰とめ様 (群馬県伊勢崎市)
石澤剛様 (大阪府高槻市)

夏休みは子供たちには楽しい時期。しかし、交通・水難事故の多くなる時期でもあります。事故の予防について家庭でも話し合ってみましょう。△全国で親のバチンコ遊戯により20人の子供が犠牲に。最近当市でも発生するところでした。親には遊戲の自由はありますが、子供の命を守るのは遊戲の自由以前の親の自覚の問題です。

(昇)

編
集
後
記

あくね新鮮おさかな祭り

8月17日(土)開催

時間 午前9時から午後2時

場所 阿久根新港

毎年8月恒例となったおさかな祭りが今年も開催されます。活魚・鮮魚・塩干加工品はもちろん冷凍品や毛ガニ、阿久根農校自然加工品など特産品も品ぞろえ。

また、イベントコーナーでは魚のつかみどり、活ウニ試食、赤イカの炭焼きなど盛りだくさん。阿久根中学校吹奏楽部の特別出演もあります。みなさんのご来場をお待ちしています。

会場は屋根付きです。雨天決行



写真は昨年のもの

行方不明者を探す
相談室を開設

県警察本部では8月中、「行方不明者を探す相談所」を開設します。家出や出稼ぎなどで出たまま行方のわからぬ人のご家族やご親戚で、お困りの方はご相談ください。

秘密は固く守られ相談は無料です。遠慮なくご相談においてください。

▼問い合わせ先

県警察本部鑑識課

☎099-223-0110

(内線2255)

人口

7月1日現在()は前月比	
人口	27,961人(-4)
男	12,974人(+2)
女	14,987人(-6)
世帯数	10,603戸(-2)
出生	14人 死亡 15人
転入	150人 転出 53人

▼夏祭り
8月3日土~4日日

▼交通安全ゲートボール
7月27日土
7月31日水

▼マフィエアレディ
7月27日土

人催し物
▼海の子カーニバル
7月23日火